

# かわらばん すまし屋 ハウス 2019-2 vol.236

発行  
有限会社  
大和久建築  
TEL 0475 (22) 4148  
茂原市高師 4 7 6

テーマパークや人気キャラクター更にはトイレ等々、著作権侵害やりたい放題の某国。他国展開会社の商標ロゴをほぼ同一に模写し先に商標登録するという、横取りにも似た行為が日本でも現れたのには少々憮然。法に脅かされている観が窺えます。

☆今月の一言【<sup>はんぶんじょくれい</sup>繁文縟礼】形式を重んじて、手続きなどが面倒なこと。折角良い制度を設けていても、手続きの煩雑さが利用を阻むことがあります。法の抜け道とも思える極小で長文の読みにくい規約や条文。不親切で巧妙かつ狡猾さを覚えます。

## みるきくまなぶ交遊録

若者が故郷を離れ...等の理由から過疎化が進む町村は数知れず。それと共に地域間を結ぶ交通機関の利用者は減少し、ローカル鉄道や路線バスなどは廃線・廃業という話をよく耳にします。そんな中、地場の鉄道<sup>そこかしこ</sup>を財産と捉え存続活動を通して地域活性化持続を図る取り組みも其処彼処で見られます。



停車車両はキハ 52 125

「木原線」は、木更津の「木」、大原の「原」であるはずが、「五井～大原間」で結ばれているのは何故か？ 昭和 62 年 4 月までは国鉄、後に J R に変わり 63 年 3 月 23 日まで運行されていた木原線（小湊鉄道側を除く）。いすみ鉄道と小湊鉄道を接続し現在に至りますが、昨年 4 月 29 日、開業 30 周年記念のいすみ鉄道祭訪問で、ようやく前述の疑問を解くことができました。



いすみ鉄道の歴史紹介パネル

大正 14 年、起点の頭文字を取り「木原線」の名称で房総半島横断鉄道として着工。西側は既に営業していた「千葉県営軽便鉄道久留里線」が鉄道省(現 J R)に無償譲渡され、軽便規格から普通鉄道に昇格させる改良工事を経て昭和 5 年に竣工、更に昭和 11 年上総亀山まで延伸。一方の東側は、鉄道省が新たな路線を計画。大原～大多喜間に既存した「夷隅軌道」(前身は千葉県営大原大多喜間人車軌道)と重複する数 km 区間を買収し、全線新設として大原より着工。昭和 5 年に大多喜、昭和 8 年に総元、昭和 9 年に現在のいすみ鉄道となる

上総中野まで開通。房総半島横断鉄道・省線木原線全線開通まで、残すは上総亀山～上総中野でしたが、昭和の大恐慌と戦争の影響でこの区間は計画から除外されました。また、安房小湊までを目指した小湊鉄道は昭和 3 年に上総中野に到達しましたが、その 3 年後鉄道敷設免許を取り下げたため、両鉄道が上総中野駅を終点・始点とする今日の姿となっています。鉄道省は、分断された木原線を当初「西木原線」、「東木原線」と改名したそうですが、



この間直線がわずか 10.2 km



沿線の写真展。上パネル同様駅舎 2 階に展示。

西側では 20 年も営業し馴染み深い「久留里線」が、東側は待望の新線ということで「木原線」が定着し、両名称が継承される結果となったようです。

いすみ鉄道応援団が主催(後援:いすみ鉄道株式会社、協賛:いすみ鉄道応援団 H P 参照)する『いすみ鉄道祭』。国吉駅前を拠点とし、駅前広場でのイベント他、駅舎併用のいすみ市商工会館内では、左頁でも紹介した鉄道の歴史的資料公開や沿線の写真展等を開催。また、



いすみ市のマスコットキャラクター「いすみん」



周遊バスを待つ行列。手前看板はバスの時刻表。

周遊バスでポッポの丘や上総出雲大社・国吉神社などの、沿線の街並みと施設巡りも当イベントの目玉。

メイン会場の駅前には、お祭り定番の各種飲食店やくじ引きゲーム店、鉄道グッズ展示ブースが並び、楽器演奏などの興行もあり。若干ながら椅子とテーブルも配備。レンタルサイクルもありちょっとした街の散策には好適。バスはレトロ調で 2 種類あり、行列ができる程大人気！勿論！駅を行き交ういすみ鉄道の装い多様な車両も、鉄道ファンならずともお待ちかねのひとつ。

当地ならではの文化と自然環境を満喫してみたいかがでしょう。



大勢の来客が駅前広場に...



2 種類のレトロ調バスが沿線の街並みを快走。



地元?メンバーの楽器演奏

日頃より沿線の清掃や展示車両等の手入れを行い、いすみ鉄道と運営の力となっているいすみ鉄道応援団の更なる活躍を期待すると共に、いすみ鉄道の益々の繁栄を願っております。

## ざつがくの庭

インフルエンザウィルスは幾つかの型があり完全に予防することはなかなか困難。近年目覚ましい新薬の開発で、早期回復が望めるのは実にありがたいことです。

コンビニでも一寸した薬が入手できる昨今。薬局にあるものの多くは「医薬品」ですが、コンビニ等では「医薬部外品」の表示。この違いは薬事法で定められており、前者は病気の診断・治療・予防に使用されるもの。薬剤師などによる情報提供が必要な薬で、限られた場所でのみ販売できないもの。人体への直接的作用が強いのも特徴。後者は、治療より予防に重点が置かれたもの。薬剤師などによる情報提供も必要なく一般小売店でも販売可能。作用も緩やかで使用目的も限定されている、とのこと。先日 S 製薬のドリンク Y を飲み比べたら何となく医薬品の方が効きそう? 気のせい?

答え 1. まが・いもの 2. いそうろう 3. いそうろう 4. あおみどろ 5. マカオ

読めますか?

1. 紛いもの
2. 居候
3. 食客
4. 水綿  
ヒント 水草?  
それとも苔?
5. 澳門  
ヒント 外国の地名

次号をお楽しみに